

## Jueves 11 de octubre de 2018

El Financiero Bolsas globales se hundieron ante temores sobre el comercio

RUBÉN RIVERA La guerra comercial entre Estados Unidos y China pasó la factura ayer a los mercados accionarios internacionales. Las principales bolsas de valores del mundo registraron una ola de ventas generalizada y la volatilidad se disparó a niveles que no se veían desde abril, ante la expectativa de que la temporada de reportes trimestrales, que iniciará a finales de este mes, refleje un impacto negativo derivado de las tensiones comerciales. Los temores se reflejaron ayer desde la operación europea, en donde el referencial EuroStoxx 50, que agrupa a las principales 50 compañías de la Eurozona, perdió 1.65 por ciento, pero en mercados, como el de Francia y Alemania, las pérdidas superaron el dos por ciento. P.C. guerra comercial, bolsas de valores, economía mundial Comercio electrónico crece más que el PIB y le aporta 4%

Héctor Usla y Diana Nava Comprar una entrada al cine, pedir un taxi o comprar ropa mediante un teléfono o computadora con conexión a Internet es algo cada vez más frecuente. El e-commerce creció 4.5 veces más que la economía mexicana de 2013 a 2016 y en 2016 contribuyó con cuatro por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país.

Al comparar el lapso de 2013 a 2016 (años disponibles), se observa que el comercio electrónico creció 42.1 por ciento, mientras que la economía avanzó 9.3 por ciento. En tanto, este sector aportó cuatro por ciento del PIB en 2016, según el INEGI. De acuerdo con Julio Santaella, presidente del instituto, esta modalidad de comercio ha mostrado un crecimiento importante en pocos años. "En 2013, contribuyó con 3 por ciento del PIB, en 2014 con 3.4 por ciento y en 2015 con 3.5 por ciento", expuso. P.C. INEGI, comercio electrónico, crecimiento económico EU trabaja en eliminar aranceles al acero: Kalach

DANIEL BLANCO En el marco del US MEXICO CEO Dialogue, evento de cooperación bilateral entre ambos países, uno de los temas que se pusieron sobre la mesa fueron los aranceles de EU a las importaciones de acero y aluminio mexicanas, situación en la que está trabajando el gobierno americano, expuso Moisés Kalach, director del Consejo Consultivo de Negociaciones Internacionales. "En el tema de aluminio y acero se está trabajando, se siguen teniendo reuniones, fue uno de los temas que se pusieron de forma constante durante el último día y medio que estuvimos acá, nos aseguran que se está trabajando para resolverlo, eso es lo que nos dice el equipo del gobierno americano, esperemos que así sea, hace sentido, no vemos por qué no se habría de resolver si ya resolvimos la parte difícil de la negociación", dijo Kalach en entrevista. P.C. Estados Unidos, aranceles, acero Salarios en México tienen mayor alza en 17 años

ESTEBAN ROJAS Los salarios en México aumentaron 5.8 por ciento durante septiembre, su mayor alza para un mismo mes desde 2001, de acuerdo con cifras publicadas ayer por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Estos aumentos se explicaron por una mayor proporción de negociaciones en el sector privado contra las realizadas en el sector público, pues 76 mil 107 empleados del sector privado recibieron un incremento de 5.9 por ciento, en tanto que fueron 2 mil 659 trabajadores del sector público que tuvieron un aumento de 3.4 por ciento. A nivel sectorial, los trabajadores relacionados con las actividades industriales recibieron un incremento de 5.8 por ciento en septiembre, mientras que los que laboran en los servicios vieron aumentadas sus percepciones en 5.7 por ciento, en promedio. Regionalmente, en el Estado de México se registró el mayor número de trabajadores con revisión salarial del país por segundo mes consecutivo, con un aumento promedio de 5.6 por ciento. Por otra parte, el salario para los trabajadores en Chihuahua fue el que registró el mayor aumento, al subir 17 por ciento, de acuerdo con cifras de la STPS. P.C. STPS, salarios Seguridad para el retiro, un reto global

EL RINCÓN DEL EXPERTO Mauricio Giordano Jueves, 11 de octubre de 2018 La seguridad para el retiro está en una encrucijada histórica. En teoría debería operar con base en un principio sencillo: los trabajadores ahorran durante su vida laboral, el patrón proporciona prestaciones para la jubilación y el Estado recauda impuesto sobre nómina para financiar las prestaciones de ley. Todo ello debería derivar en una fuente estable de ingresos para el retiro. Esta teoría tan esencial es la base de un modelo fundado en tres pilares que ha cimentado la promesa de un retiro digno para los individuos en muchos países del mundo durante años. En realidad, este modelo podría no ser compatible con la promesa de una jubilación segura. Las poblaciones que envejecen rápidamente han vuelto insostenibles los modelos de financiamiento de los planes gubernamentales para el retiro y las obligaciones acumuladas han hecho muy difícil para los patrones financiar los planes de pensiones privados en su totalidad. P.C. pensiones, jubilación, ahorro, seguridad social Reforma Pierde Brent 3.35%; cierra en Dls. 80.25

EFE Nueva York, Estados Unidos (11 octubre 2018).- El precio del barril de petróleo Brent para entrega en diciembre terminó hoy en el mercado de futuros de Londres en 80.25 dólares, un 3.35 por ciento menos que al finalizar la sesión anterior. El crudo del Mar del Norte, de referencia en Europa, concluyó la jornada en el International Exchange Futures con un descenso de 2.79 dólares respecto a la última negociación, cuando cerró en 83.04 dólares. P.C. sector energético, crudo Brent, precios, petróleo México no cedió en soberanía.- Guajardo

Frida Andrade Cd. de México (11 octubre 2018).- Ante lo planteado en el Acuerdo México-Estados Unidos-Canadá (USMCA en inglés) de condicionar cualquier tratado comercial con China, Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía, dijo que México no cedió en soberanía. "Nadie cede su soberanía en materia de acuerdos internacionales y sin duda reservamos nuestro derecho de pertenecer a los clubs comerciales que nosotros y ustedes nos mandaten (refiriéndose al Senado)", refirió Guajardo en su comparecencia. El artículo 32.10 del Acuerdo solicita que, si alguno de los miembros quiere hacer un acuerdo comercial con una economía que no es de mercado, como China, tendrá que avisar a los miembros y ellos decidirán si continúan. P.C. USMCA, acuerdo comercial, acuerdos internacionales, pobreza, economía mundial Pegaría EU-China a cadenas de suministro

NEGOCIOS / Staff Estados Unidos (11 octubre 2018).- Moody's Investors Service advirtió que la disputa comercial entre Estados Unidos y China continuará limitando las inversiones y prolongará las restricciones tarifarias, al tiempo

que aumenten las tensiones geopolíticas. La agencia de riesgo crediticio señaló que los impactos sectoriales y regionales son probables, incluyendo consecuencias no deseadas en cadenas de suministro nacionales. "Las industrias que usarán insumos importados o producidos en el país más costosos se verán perjudicadas", dijo Elena Duggar, presidenta de la junta Macroeconómica de Moody's. P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial, economía mundial

Presiona informalidad planes de pensión

Jessika Becerra Cd. de México (11 octubre 2018).- Al menos la mitad de los trabajadores que han tenido cuenta en alguna Afore requerirán una pensión no contributiva, es decir, una que derive de un programa social como el que propone el nuevo Gobierno, reconoció la Consar en un documento de trabajo. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) calcula que de los trabajadores que deberán retirarse entre 2030 y 2035, al menos 50 por ciento no cumplirá con las mil 250 semanas que se requieren cotizar a la seguridad social para alcanzar una pensión. La causa son los altos niveles de informalidad que hay en el País. "Los elevados niveles de informalidad en el mercado laboral en conjunción con los requisitos de cotización que considera el sistema de pensiones contributivo se traducirá en que un número relevante de adultos mayores deberá recurrir al pilar no contributivo para financiar su ingreso en el retiro, lo que generará un gasto fiscal creciente en este rubro", dice el documento. P.C. Consar, pensiones, seguridad social El Economista

Fracking se ha utilizado en 22% de los pozos de los que se extrae petróleo: Coldwell Héctor Molina En México la Fractura Hidráulica o Fracking se ha utilizado en alrededor en 2 de cada 10 pozos convencionales en los que se extrae petróleo actualmente, afirmó el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, en su comparecencia ante la Cámara de Diputados este jueves. "Cuando se habla del fracking o Fractura Hidráulica cuando se habla en México recientemente de este tema pareciera que es una tecnología novedosa, la verdad es que el fracking se están haciendo en México desde 1960. El 22% de los pozos que se han explotado en yacimientos convencionales han usado de alguna u otra forma fracking", aseveró. P.C. sector energético, petróleo, fracking, fractura hidráulica, extracción

Obras clave del sexenio salen 70% más caras: México Evalúa Alejandro De La Rosa La falta de planeación y supervisión de proyectos de megainfraestructura como el Paso Exprés, el tren México-Toluca y el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) ha generado sobrecostos promedio de 70%, al no existir topes presupuestales en su financiamiento, por lo que es necesario que el nuevo gobierno realice acciones que ayuden a eliminar dicha práctica, como modificar la ley de obra pública, fortalecer los órganos de control interno, incrementar los niveles de transparencia y no responder a presiones políticas, consideró la organización México Evalúa. P.C. obra pública, inversión, presupuesto

Acelera derrama de divisas turísticas en agosto Alejandro De La Rosa Y Octavio Amador Calculada a partir de este mes con una nueva metodología, la cuenta de viajeros internacionales de México, en donde destacan el cómputo de turistas foráneos y de su derrama de divisas, mostró repuntes notables en estas cifras en su medición correspondiente al mes de agosto del 2018. Durante el octavo mes del año, llegaron al país 3 millones 487,702 turistas foráneos, monto 15.4% superior al del mismo mes del año pasado; en tanto, la derrama económica de los visitantes internacionales (que engloba el gasto de los turistas internacionales y de los excursionistas internacionales) creció 16.3% (el mayor avance desde julio del 2016) a 1,852 millones de dólares. P.C. INEGI, turismo

Argentina tendrá la quinta inflación más alta en el 2018 El Cronista / Argentina Tras la escalada del dólar y su impacto en el índice de precios, Argentina terminará el año entre los cinco países con más inflación del mundo, de acuerdo con las proyecciones contenidas en el último informe Perspectivas de la Economía Mundial, elaborado por el Fondo Monetario Internacional (FMI). De acuerdo con la estimación del organismo, la inflación en el país llegará a 40.5% hacia el final del año —una cifra conservadora si se observan las predicciones de los analistas locales— con lo que ascendería tres lugares en el ranking mundial respecto del 2017, cuando se ubicó en octavo lugar con una inflación anual de 24.8 por ciento. P.C. FMI, Argentina, inflación, economía mundial

Por brecha salarial, mujeres ahorran poco para su retiro Elizabeth Albarrán Uno de los mayores problemas financieros que enfrentan las trabajadoras mexicanas es el ahorro para su retiro, pues ante la brecha salarial que tienen frente a los hombres y por los periodos de maternidad, ahorran poco, coincidieron representantes y expertas de servicios financieros. María Ariza, presidenta general de la Bolsa Institucional de Valores comentó que sólo 38% de las mujeres está dentro de la Población Económicamente Activa. P.C. mujeres, género, brecha salarial, ahorro, pensiones, seguridad social

La Jornada

Advierte Lagarde de guerra comercial o de divisas Reuters Nusa Dua. La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, advirtió este jueves a los países que no se involucren en guerras comerciales ni de divisas que son perjudiciales para el crecimiento global y ponen en peligro a "inocentes". Durante el lanzamiento formal de las reuniones anuales del FMI y del Banco Mundial en la isla turística indonesia de Bali, Lagarde instó a los países a "reducir la escalada" de los conflictos y reparar las reglas comerciales globales en lugar de abandonarlas. P.C. FMI, guerra comercial, divisas, economía mundial

Fed, "muy agresiva" al aumentar tasas de interés: Trump Afp y Reuters Washington. El presidente estadounidense, Donald Trump, reiteró este jueves sus críticas a la Reserva Federal (Fed, banco central) al señalar que es "muy agresiva" al aumentar demasiado las tasas de interés. "Estoy pagando intereses a una tasa más alta por nuestra Fed. Y me gustaría que nuestra Fed no sea tan agresiva porque creo que está cometiendo un gran error", dijo Trump en una entrevista matinal en el programa Fox & Friends. Se trató de su segundo ataque contra el banco central en las últimas 24 horas, tras una caída de las acciones en Wall Street atribuida parcialmente a un ajuste de los inversores al ciclo de alzas de tasas de la Fed, así como un aumento de los rendimientos de los bonos a largo plazo del Tesoro. P.C. Estados Unidos, Fed, Reserva Federal, tasas de interés

Baja OPEP previsión de demanda petrolera para 2019 Reuters Londres. La OPEP redujo su pronóstico de crecimiento de la demanda mundial de petróleo para 2019 por tercer mes consecutivo, citando los vientos en contra que enfrenta la economía en general y países consumidores clave en particular, debido a las disputas comerciales y los volátiles mercados emergentes. En su informe mensual divulgado este jueves, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) dijo que la demanda mundial de petróleo aumentaría en 1.36 millones de barriles por día (bpd) el próximo año, una disminución de 50 mil bpd frente a su estimación anterior. P.C. OPEP, sector energético, petróleo

Líderes empresariales y funcionarios analizaron acuerdo USMCA en Washington La Redacción Ciudad de México. Líderes empresariales de México y Estados Unidos concluyeron este miércoles en Washington una serie de discusiones sobre la relación bilateral, las cuales se centraron en analizar el acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá. Según informó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en un comunicado, durante el U.S.-Mexico CEO Dialogue, además, se establecieron prioridades para seguir avanzando junto con los respectivos gobiernos. P.C. USMCA, acuerdo comercial, sector empresarial Por primera vez Inegi difunde estadísticas de turistas Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer este jueves, por primera vez, las estadísticas de viajeros internacionales correspondientes a agosto luego de un acuerdo de colaboración con el Banco de México, el organismo que difundió hasta julio pasado los ingresos y egresos de turistas. A partir de este mes, el Inegi es el responsable de generar y publicar, de manera periódica y permanente, la estadística de viajeros internacionales, por lo que la estadística correspondiente a julio de 2018 fue la última a cargo del Banco de México. P.C. INEGI, turismo El País Trump, tras la fuerte caída de Wall Street. &ldquo;La Reserva Federal se ha vuelto loca&rdquo; SANDRO POZZI Donald Trump no se anda con rodeos al mostrar su descontento con la estrategia de subida de tipos de interés de la Reserva Federal. Lo dice cada vez que se le presenta la oportunidad, aunque hasta ahora había tratado de mostrarse comprensivo con la política de Jerome Powell, el presidente del banco central estadounidense, que él mismo nombró. Pero este miércoles llevó su línea crítica al extremo cuando fue preguntado por la fuerte caída que sufrió Wall Street durante la sesión. &ldquo;Creo que la Fed está cometiendo un error&rdquo;, afirmó, &ldquo;creo que la Fed se ha vuelto loca&rdquo;. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, Wall Street, sistema financiero, bolsa de valores El PP no incluyó la partida para subir las pensiones en los Presupuestos de 2018 ANTONIO MAQUEDA MANUEL V. GÓMEZ El Gobierno del PP no incluyó en los Presupuestos de este año la partida que financia la subida de las pensiones del 1,6% y la adicional de las prestaciones de viudedad. Esa revalorización se negoció con el PNV para aprobar los Presupuestos de 2018. El acuerdo, que en teoría lograba salvar la legislatura, se cerró sin que estuviesen presentes los técnicos del Ejecutivo que se conocían los números. P.C. presupuesto, pensiones, seguridad social